



DOSSIER

Des cultures à vivre et à partager !

5 questions à...

Sabine ROIRAND : bilan 2024
et perspectives 2025

Talents d'ici

Les 130 ans du groupe Vensys



INSTANTS CHOISIS | 4

Les événements marquants des deux derniers mois

ACTU ! | 6

L'essentiel de l'actualité locale

GRAND ANGLE | 10

Des cultures à vivre et à partager !

5 QUESTIONS À... | 14-15

Sabine ROIRAND : bilan 2024 et perspectives

FOCUS | 16

L'aide au retour à l'emploi avec Tremplin et Acemus

TALENTS D'ICI | 17

Sophie RENNERT et Annabel AUDUREAU racontent les 130 ans du groupe Vensys

SORTIR | 18

L'agenda des sorties pour les deux prochains mois

Directrice de publication : Sabine ROIRAND, Maire. Rédaction et mise en page : Charlotte ESNAULT. Conception de la maquette : Carine Fournier Studio Graphique. Photo UNE : Coup de Théâtre - ©Christophe BOURON / Autres photos : Ville du Poiré-sur-Vie, Adobe Stock et mentions. Impression : imprimerie Jauffrit. Distribution : Tremplin. Tirage : 4 400 exemplaires. Dépôt légal : 2025 - ISSN 2827-1084.





« Prioriser la qualité de vie »

Sabine ROIRAND
Maire

Les cérémonies des vœux sont chaque année l'occasion d'évoquer les perspectives et de partager des moments de convivialité.

Dans un contexte politique, social et économique compliqué, où l'on peut rapidement perdre confiance, j'ai tenu à mettre à l'honneur l'engagement de vos élus municipaux, des élus de terrain, motivés, battants et passionnés par leur commune, des femmes et des hommes comme vous, qui partagent les mêmes préoccupations que vous et qui sont en permanence à votre contact. Ils agissent en toute loyauté, en toute responsabilité, dans l'intérêt général et pour le bien commun. Soyez-en convaincus !

Les dossiers prennent souvent du temps ; ils nécessitent d'être réfléchis et priorités ; ils font parfois l'objet de procédures complexes et longues ; ils doivent respecter de nombreuses réglementations et s'inscrire dans un budget équilibré sur plusieurs années. L'essentiel pour nous élus est d'agir avec une vision prospective pour notre commune à la fois maîtrisée, ambitieuse et qualitative.

Les importants investissements que nous réalisons et que nous envisageons, nous les avons anticipés et nous continuons à les anticiper par une gestion rigoureuse.

Nous faisons le choix de prioriser la qualité de vie de chacune et de chacun tout en essayant de répondre à de nombreux enjeux. J'ose dire que tout n'est pas parfait, qu'il reste encore beaucoup de choses à faire et que nous ne pouvons pas tout faire, mais nous vivons bien au Poiré-sur-Vie. C'est une certitude.

Avec les élus du conseil municipal, nous allons continuer à travailler en 2025, avec toujours la même envie et la même motivation. Notre commune est belle et attractive. Je remercie tous ceux qui contribuent à cette dynamique collective.

Que cette nouvelle année 2025 soit belle et heureuse pour chacune et chacun de vous. Qu'elle vous apporte l'énergie nécessaire pour construire de nouveaux horizons, avec enthousiasme, dans la confiance, l'optimisme, la solidarité et la fraternité. Et je n'oublie pas l'essentiel, je vous souhaite une bonne santé. Bonne et heureuse année à tous !

Photo ci-dessus : cérémonie des vœux à la population et aux forces vives • Jeudi 16 janvier 2025

Près de 400 personnes se sont réunies à la Martelle pour cette soirée de partage et de convivialité qui a permis de retracer les temps forts de 2024 et d'annoncer les grands projets à venir (en savoir plus : pages 14-15).



Sainte-Barbe 1

La cérémonie d'hommage et de reconnaissance aux sapeurs-pompiers a été l'occasion de remettre 4 médailles de la commune. Un grand merci à François PERROCHON (36 ans de service), Jérémie HARDOUIN (27 ans), Philippe BRETHOMÉ (21 ans) et Sébastien PLISSONNEAU (20 ans) pour leur engagement !

Course Nature de la Vie 2

Quel succès pour cette nouvelle édition organisée par le Jogging Club du Poiré-sur-Vie avec près de 1800 participants !

Noël dans les écoles 3

Un joli programme concocté par les agents municipaux avant les vacances : ateliers créatifs, repas de fête, ciné-goûter...

Noël à Pomme de Reinette ! 4

Julie et Vanessa, professionnelles au sein de la crèche municipale, ont présenté aux enfants un joli spectacle de Noël.





5

5 Fête de Noël à l'EHPAD

Résidents et bénéficiaires du service de « portage de repas » étaient réunis par le CCAS. Ils ont pu profiter du concert de la chorale genôte Chantevie !



6

6 La P'tite Escalade de la Communauté de communes

C'est un espace d'échanges et de jeux ouvert aux enfants de 0 à 4 ans accompagnés d'un adulte proche ainsi qu'aux futurs parents. Deux professionnelles vous accueillent les jeudis de 9h30 à 12h dans les locaux de la crèche municipale (30 rue des Chênes - gratuit et sans inscription).

7 Mobilisation pour le Téléthon

Parmi les nombreuses actions en faveur du Téléthon, il y a eu cette belle randonnée organisée fin novembre par Sports et Loisirs Seniors et l'Amicale du Beignon-Basset.

8 "Bonne Année" de la part des jeunes élus du Conseil municipal des enfants !



7



8



⇒ MUNICIPALITÉ

Conseil municipal

Le conseil municipal se réunira le mardi 25 février à 19h en mairie.

Vous pouvez consulter les ordres du jour et les comptes rendus sur le site internet : www.ville-lepoiresurvie.fr (rubrique Découvrir / Mairie).

⇒ S'INFORMER

Suivre l'actualité de la commune

Plusieurs supports vous permettent de suivre l'actualité de la commune :

■ LE SITE INTERNET

Pour vos démarches, les actualités, l'agenda... : www.ville-lepoiresurvie.fr

■ LE POIRÉ MAG

Votre magazine distribué tous les deux mois.

■ LES RÉSEAUX SOCIAUX

La commune est présente sur Facebook, Instagram, LinkedIn et Youtube.

■ L'APPLICATION INTRAMUROS

Une application mobile gratuite pour consulter les actualités, l'agenda, les annuaires...



6 «Poiré Mag» par an



7 990 abonnés sur les réseaux sociaux



12 400 visites / mois sur le site internet



1 514 utilisateurs d'Intramuros

⇒ SOLIDARITÉ

Connaissez-vous l'Heure civique ?



Solidavie, l'antenne locale de Familles Rurales et l'Amicale du Beignon-Basset viennent de lancer cette action qui encourage les habitants à offrir une heure par mois pour aider une des trois associations. Les missions proposées seront variées : aide à une manifestation, aide aux courses, chauffeur solidaire...

«Les services rendus sont des occasions pour se rencontrer et ainsi créer du lien social dans la commune» souligne Jean-Guy CHENU, président de la Fédération Familles Rurales de Vendée. Il n'y a pas d'obligation, chacun répond selon ses compétences, ses envies et ses disponibilités ! Une réunion d'information est prévue vendredi 14 mars à 18h30 à la Martelle.

<https://solidavie-fr-abb.lheurecivique.fr>

⇒ SCOLAIRE

Rentrée 2025

Votre enfant est né en 2022 ? Pensez à faire son inscription, dès à présent, dans l'une des trois écoles primaires de la commune.

Pour les écoles de l'Idonnière (regroupée avec l'école du Chemin des Amours) et des Pensées, téléchargez la fiche d'inscription sur le site internet de la commune (www.ville-lepoiresurvie.fr) ou demandez-la directement à l'accueil de la mairie. Renseignements - 02 51 31 80 14

Pour l'école du Sacré-Cœur, contactez la direction de l'école. Renseignements - 02 51 31 82 56

⇒ ACCUEIL DE LOISIRS

Des tarifs en baisse

Fin 2024, Solidavie et la municipalité ont décidé de réduire les tarifs de l'accueil de loisirs pour les quotients familiaux inférieurs à 1501 €. L'idée de solidarité et d'accessibilité au plus grand nombre a été la ligne directrice des travaux du groupe de travail composé des bénévoles de l'association Solidavie et des élus municipaux.

Géré par le centre social Solidavie, l'accueil de loisirs fonctionne les mercredis et pendant les vacances scolaires. La municipalité apporte un soutien financier, matériel et logistique important au fonctionnement de la structure.

⇒ EN CHIFFRES

- 85 enfants/jour accueillis en moyenne (mercredi et vacances)
- 11 salariés employés par Solidavie

www.solidavie.com



⇒ CADRE DE VIE

Nettoyage des berges

Entre octobre et décembre, l'association de pêche «Le Dard» a mené une action environnementale et pratique avec le nettoyage des berges le long de la rivière de «la Vie» (sur environ 3 kilomètres sur le secteur de la «Planche du Gravier»).

Pourquoi ce nettoyage ?

- Faciliter l'accès aux postes de pêche et offrir aux pêcheurs des emplacements bien entretenus pour profiter pleinement de leur passion.
- Prévenir les inondations en assurant un bon écoulement des eaux et une meilleure stabilité des berges en période de crue.

■ Cartographier les postes de pêche. Grâce au soutien de la Fédération de Pêche de Vendée, ces emplacements seront référencés par GPS pour être accessibles à tous.

Soutien de la Fédération de pêche

Cette action réalisée sur un terrain privé a mobilisé une dizaine de bénévoles. L'association a pu bénéficier d'un soutien de la Fédération de la pêche 85 à hauteur de 1392 €.

Président : Christian BROCHARD
06 02 33 12 15

⇒ SANTÉ

Une mutuelle communale pour tous



Mise en place par le CCAS (Centre communal d'action sociale), la mutuelle communale est une complémentaire santé proposée aux habitants. Suite à un appel à partenariat en 2022, c'est MUTUALIA qui assure la gestion de cette mutuelle.

Une mutuelle pour tous

Elle s'adresse à toutes les personnes résidant au Poiré-sur-Vie. Pour en bénéficier, il suffit de fournir un justificatif de moins de trois mois.

Rendez-vous sans engagement

Plusieurs formules sont proposées en fonction de votre âge et de la couverture souhaitée. Caroline CABRERA, conseillère chez Mutualia, vous reçoit à la mairie sur rendez-vous afin de vous proposer une offre adaptée. Vous restez libre de souscrire ou non ensuite.

06 82 37 27 35

⇒ HABITAT

Le Clos du Prieuré



Les travaux d'aménagement du «Clos du Prieuré» ont débuté fin 2024 avec la démolition des 13 logements vétustes et inhabités situés rue de l'Ancien Prieuré (anciens locaux de la gendarmerie). Sur cette parcelle de 3 690 m², Vendée Habitat va construire 28 nouveaux logements (3 îlots de 8 logements et 4 maisons individuelles). La livraison est prévue début 2026.

⇒ NUMÉRIQUE

Des ateliers gratuits

La Communauté de communes Vie et Boulogne propose des ateliers afin d'accompagner les habitants dans la transition numérique. Les prochains rendez-vous sur la commune sont :

- 25/02 : je scanne des documents.
- 04/03 : je personnalise mon ordinateur.
- 25/03 : je crée des mots de passe sécurisés.

De 10h à 12h. Gratuit sur inscription : 02 51 31 69 95



chiffres clés

En 2024, **104 rendez-vous** ont été organisés. Cela a permis la création de **56 nouveaux contrats**. Près de **80% des nouveaux adhérents** ont plus de 60 ans.

Depuis le lancement en juin 2022, ce sont près de **200 personnes** qui ont souscrit un contrat avec la mutuelle communale.

Bon à savoir ! Il n'existe pas de lien contractuel entre la commune et Mutualia. Il s'agit d'une simple mise en relation.



⇒ MOBILITÉ

De nouvelles liaisons douces à venir

Les travaux d'aménagement de liaisons douces se poursuivent sur la commune :

- entre le «Chiron» et la «Braconnerie» - sur environ 500 mètres (photo ci-dessus).
- à suivre : en entrée de ville, route de Palluau puis une liaison douce cyclable sur le quartier du Beignon-Basset / Ribotière.

Une liaison douce cyclable le long de la RD2A entre l'agglomération et les zones d'activité Actipôle / La Loge / Le Séjour est également à l'étude par le Département.

⇒ CHARPENTES FOURNIER

L'entreprise fête l'achèvement de la charpente bois

Fin novembre, l'entreprise organisait la cérémonie du bouquet de faitage au sein de son futur site de production installé à l'entrée de la commune dans la zone de la Croix des Chaumes. Un événement traditionnel qui marque la fin des travaux de la charpente bois. «Au total, ce sont plus de 1700 m³ de poutres en bois qui ont été fabriqués, livrés et posés pour ce bâtiment d'une surface totale de 25 000 m²» détaille le directeur, Sébastien VIALA. Les machines devraient être installées et testées en avril, et le déménagement de l'ancien site voisin vers le nouveau pourrait s'effectuer en fin d'année.



⇒ VIDÉOPROTECTION

Une charte éthique

Depuis le 1^{er} janvier 2025, la commune a mis en œuvre un programme de vidéoprotection sur son territoire. Même si ce nouvel équipement ne va pas solutionner tous les problèmes de sécurité, l'objectif est de rassurer la population, de faciliter la résolution des enquêtes par les forces de l'ordre, et surtout de dissuader les auteurs d'incivilités de passer à l'acte.

Renforcer la transparence

Soucieuse d'aller au-delà des garanties prévues par le législateur et de renforcer la transparence autour du fonctionnement de cet outil, la municipalité a souhaité mettre en place une charte éthique disponible sur le site internet de la commune.

02 51 31 80 14
pm@lepoiresurvie.fr

⇒ ÉTAT-CIVIL

Les chiffres 2024

8 913 habitants*



77 naissances



35 mariages



35 pacs



57 décès

* population totale légale / données INSEE

⇒ LOGEMENT SOCIAL

Faire une demande

En Vendée, 80% des habitants sont éligibles à un logement social à loyer modéré. Plusieurs programmes sont en cours sur la commune. La demande peut se faire en ligne sur www.demandelogement85.fr ou via un formulaire à retirer à l'accueil de la mairie. Le CCAS peut aider les administrés dans la constitution de la demande. Il est important de se faire connaître auprès du CCAS une fois la demande enregistrée.

02 51 31 80 14 / ccas@lepoiresurvie.fr

⇒ ÉCONOMIE

Ils s'installent sur la commune !



Le Fief GUIBERT

Angélique et David GUIBERT

C'est au cœur de leur domaine historique entièrement restauré qu'Angélique et David vous accueillent. De multiples occasions peuvent vous y amener : pour y séjourner au sein des gîtes nouvellement aménagés ou des chambres

d'hôtes ou pour découvrir leur élevage professionnel de lamas unique en Vendée lors de visites pédagogiques... « Nos hébergements plaisent pour le calme qui y règne. Nous adorons par-dessus tout partager nos passions et l'histoire du site avec nos invités ».

2, Le Fief - 06 20 19 62 38
www.le-fief-guibert.fr



Tendances & Couleurs

Damien SAUVÊTRE

Créée en janvier 2022, l'entreprise vient de déménager dans la zone de la Gendronnière. « Nous avons fait construire notre entreprise pour répondre davantage à nos besoins et à ceux de nos clients ».

Ce bâtiment neuf et moderne est un bel outil de travail pour l'entreprise qui compte 4 salariés et 1 apprenti. « Nous intervenons pour tous travaux d'aménagement intérieur : peinture, papier peint, revêtement de sol, décoration... ainsi que le ravalement de façade et le nettoyage de toitures ».

20 rue des Landes - 02 51 31 84 57
www.tendancesetcouleurs.fr



TROUVYON

Vitrine d'objets de brocante

Mélanie DUPOND propose à la vente divers objets chinés : vaisselle, décoration, cartes postales, objets anciens... Vous pouvez découvrir un aperçu de ses produits en passant devant sa boutique rue de la Chapelle. « Il

s'agit plus précisément d'une vitrine qui permet de découvrir une partie des produits proposés. Elle sera régulièrement actualisée ». Tous les objets en vente sont visibles sur sa page « Ebay » (lien ci-dessous). « Si un produit vous intéresse, il suffit de me contacter pour convenir d'un rendez-vous ».

3 rue de la Chapelle - Sur rendez-vous
07 80 43 15 38 - www.ebay.fr/str/trouvyon



Stéphanie AIRIEAU

Thérapeute vers le Mieux-être

Stéphanie est Somnopédagogue™ (consultante en sommeil). Elle vous conseille dans la gestion du sommeil de vos enfants et/ou de vous-même. Elle propose aussi des accompagnements pour la prévention et le burn-out

Parental. Également praticienne en DTMA (Désensibilisation des Traumatismes par les Mouvements Alternatifs), Stéphanie vous aide à vous libérer des traumatismes liés à un ou des souvenir(s) négatif(s) suite à un événement : rupture, deuil, accident, phobie...

1 rue du Stade - Sur rendez-vous uniquement
https://stephanie-therapeute85.fr / 06 69 02 01 00



Dali Pizzas

Céline et Benoît MOUROUX

Ils sont les nouveaux gérants de Dali Pizzas depuis le 9 janvier. Une nouvelle aventure pour ce couple qui a déjà une longue expérience en restauration et en service traiteur. « Nous continuons à proposer

des pizzas à emporter ou à manger sur place. Le distributeur boulevard des Deux Moulins fonctionne toujours ». Les projets à court terme sont la mise en place d'une pizza « spéciale » chaque mois, le développement de la partie « snack » et dessert, et l'amélioration de la terrasse pour les beaux jours. « Nous avons reçu un très bel accueil ! ».

6 place de l'Église • 02 51 31 63 42 / 06 09 91 11 20
Facebook : @DALIPIZZAS • Horaires : mercredi, jeudi et dimanche de 18h à 21h30, vendredi et samedi de 18h à 22h.



C.O DECO

Clément ORCEAU

Âgé de 30 ans, Clément vient de lancer son activité de peinture et de décoration. Depuis le 6 janvier, il est installé dans le bâtiment familial zone de la Croix des Chaumes. « L'objectif est de pouvoir embaucher un apprenti à la rentrée prochaine ».

Les prestations proposées vont de la peinture intérieure et extérieure, à la décoration en passant par la pose de sol, papier peint, papier panoramique, tasseaux de bois... « Ce qui me motive dans ce travail, c'est de bien cibler les envies et les besoins des clients pour produire ensuite un travail adapté et de qualité ».

12 bis rue des Landes Rousses - 06 59 20 90 60
clementorceau.deco@gmail.com

Des cultures à vivre et à partager !

Théâtre, concerts, arts plastiques, cinéma, musique... : nous avons sur la commune de belles occasions pour pratiquer, se retrouver, partager une même émotion et renforcer notre vivre ensemble !

Thomas DUTRONC, Stephan EICHER, Charlie WINSTON, Jean-Louis AUBERT... : depuis sa création, le festival Acoustic a permis la venue de grands artistes sur la commune. "Notre envie de départ n'a pas changé, c'est de faire découvrir des artistes qui nous plaisent, en dehors de toute mode" raconte Jérôme AUBRET, fondateur et président du festival. "Je fonctionne toujours aux coups de cœur, il y a des artistes qui me plaisent, j'ai envie de les faire venir, je tente !"

Des soutiens essentiels

"Il ne faut pas oublier qu'on reste une association. Nous n'avons pas les moyens des grands festivals mais on y va avec le cœur !". Chaque édition mobilise environ 200 bénévoles, "le vecteur, c'est la musique, mais ce sont surtout des moments conviviaux. C'est un rendez-vous annuel que beaucoup attendent". À l'année, ils sont une dizaine avec Jérôme à travailler sur la communication, la billetterie, les partenariats... "Sans bénévoles, pas de festival mais sans partenaires, pas

de festival non plus. La collectivité et certaines entreprises nous suivent depuis le début, c'est une belle preuve de confiance".

Un moment hors du temps

"15 ans, c'est fou quand on y pense ! Je n'ai que de bons souvenirs : Clara LUCIANI qu'on a accueillie en 2019 avant qu'elle explose, Stephan EICHER qui m'a offert une gravure après son concert, Gaëtan ROUSSEL qui me parle comme s'il me connaissait depuis toujours..."

"Ce qui nous anime, c'est de proposer un petit moment hors du temps, dans un esprit de partage, de proximité et d'intimité au sein du complexe de l'Idonnière". 15 ans et après ? "Le festival va continuer, l'envie est là. En parallèle, on réfléchit à de nouveaux concepts, de nouveaux projets pour 2026".

15^e édition

Rendez-vous du 20 au 23 mars avec Olivia RUIZ, Keziah JONES, Electro DELUXE, IRMA, NACH... Sans oublier les coups de cœur de Jérôme : FINK, Blanco WHITE et le duo en piano-voix Arthur TEBOUL (chanteur de Feu! Chatterton) et Baptiste TROTIGNON.

 www.acoustic-festival.fr



chiffres clés



+ de 100
artistes accueillis
depuis la 1^{ère} édition



200
bénévoles



4
soirées organisées
pour l'édition 2025



4 000
spectateurs attendus
pour cette 15^e édition



Jérôme AUBRET (au premier plan), président du festival, et une partie des bénévoles.



Dossier

Festival Acoustic édition 2024 / Charlie WINSTON • © David Fugère Photographe peinture et d'électricité en mairie.

Saison culturelle : à vos agendas !

La culture au Poiré-sur-Vie se vit également à travers les nombreux événements organisés par la commune ! Prenez date des premiers temps forts de l'année :

- **Mercredi 18 juin** : Goûter musical au parc des Pensées avec «La Guinguette des Loupiots».
- **Vendredi 20 juin** : Fête de la musique place du Marché avec notamment Alee & Mourad MUSSET (La Rue Kétanou) et le groupe «Chansons d'occasion».

■ **Judi 3 juillet** : Le Théâtre Régional des Pays de la Loire présentera une version moderne de « L'hôtel du libre-échange » de Feydeau au parc du Moulin à Élise.

■ **Samedi 20 septembre** : «Le Moulin en fête», un nouvel événement au parc du Moulin à Élise avec concert, bal populaire et feu d'artifice !



La culture n'est pas un luxe, elle est de première nécessité. Elle permet la découverte, l'échange, l'émerveillement. Sur notre commune, de belles propositions s'offrent à vous. Je vous invite à être acteurs et actrices de cette dynamique culturelle en participant activement aux événements, en soutenant les créateurs et en partageant ces moments de convivialité.

Fabrice PRAUD
Adjoint en charge de la culture et du patrimoine



Ciné Le Poiré fête ses 10 ans !

En 10 ans, Ciné Le Poiré a projeté 225 films et accueilli 14 400 spectateurs ! Rencontre avec Pauline CHENU, responsable de cette section de l'association locale Familles Rurales.

Comment est né « Ciné Le Poiré » ?

Le cinéma itinérant via Familles Rurales avait existé dans les années 80 puis il s'était arrêté. Un groupe de bénévoles a tenté de relancer l'activité en 2015. L'idée était de faire un essai sur une année pour voir si cela fonctionnait... C'est toujours le cas, 10 ans après !

Comment fonctionne cette section ?

Il y a une belle entente au sein des bénévoles, qui sont âgés de 15 à 80 ans. Nous projetons des films à la Martelle un week-end par mois entre septembre et avril. Un projecteur numérique mobile nous est prêté par Familles Rurales.

Pour chaque séance, nous sommes 4 bénévoles : 2 pour la billetterie, 1 projectionniste et 1 personne pour la vente des boissons et confiseries. Pour le choix des films, nous connaissons notre public, on sait ce qui va plaire. On essaie de toujours proposer un film familial. Ce que j'aime ici, c'est la proximité avec le public, les gens sont contents car ce n'est pas cher, c'est près de chez eux, ça permet de sortir, de voir du monde et de passer un bon moment.

Quels sont les prochains temps forts ?

Déjà les 10 ans que nous fêterons du 12 au 15 avril prochain ! Chaque personne qui viendra participera à un tirage au sort avec 1 an de cinéma à gagner (deux lots). En 2026, nous organiserons la 4^e édition du festival « Du livre au ciné », un événement sur deux semaines avec une vingtaine de films proposée et 1 000 spectateurs attendus. Nous espérons aussi que les travaux envisagés à la Martelle nous permettront à l'avenir d'avoir une installation plus confortable, ce qui pourrait nous inciter à acheter notre propre projecteur et proposer davantage de films !



Cours de musique

L'école de musique intercommunale Vie et Boulogne propose des pratiques variées, tant individuelles que collectives pour tous les âges (enfants à partir de 4 ans, ados et adultes). Les disciplines proposées vont de l'éveil musical à la guitare, le chant, le piano, la batterie, le violon en passant par le djembé, le tuba, la harpe, la trompette... Les élèves sont encadrés par une équipe composée de 22 professeurs.

Contact - 02 51 16 09 20
secretariat.emivb@gmail.com

Créativité et techniques artistiques avec Magenta

Dessin, peinture, sculpture, mosaïque... : l'association Magenta propose depuis plusieurs années des cours d'arts plastiques sur la commune (enfants à partir de 6 ans, ados et adultes). L'activité est encadrée par François GIGAUD, artiste plasticien. « Avec les plus jeunes, je vais d'abord travailler sur la créativité avant de rentrer petit à petit sur les apprentissages techniques ». Chaque année, un thème est retenu et le travail des élèves est exposé à la Martelle en juin. Après l'art abstrait et le portrait, la trentaine d'inscrits planche cette fois-ci sur le livre. À noter qu'indépendamment des cours, un stage est organisé pour les 7-11 ans pendant les prochaines vacances (du 17 au 21 février).

 06 86 00 07 48 / gigaud.francois@free.fr





→ COUP DE THÉÂTRE

Le plaisir de se retrouver et de jouer

« C'est un peu comme une famille ! »

Dans quelques jours et pendant quelques semaines, la Martelle sera le centre de la mafia sicilienne. Pas de panique : on parle de théâtre ! C'est la dernière ligne droite pour la troupe adultes de l'association « Coup de Théâtre » avec la première représentation le 22 février prochain. Les tenues et accessoires sont prêts, les décors sont finalisées, les textes sont mémorisés : tous attendent avec impatience de pouvoir monter sur scène. Nicolas REMAUD, membre actif raconte : « On commence à travailler en septembre avec notre metteur en scène, Romain BONNET. Ce dernier a d'ailleurs débuté le théâtre ici avec l'atelier jeunes, avant d'en faire son métier ». Chaque année, « Coup de Théâtre » travaille pour proposer au public une pièce accessible et divertissante.

Avec 9 représentations, ce sont près de 2 000 spectateurs qui sont attendus. « C'est toujours un moment fort pour la troupe car on passe plusieurs semaines ensemble, l'espace d'un moment on a l'impression d'avoir une autre vie ! ». L'ambiance est simple et conviviale au sein de l'association lancée il y a déjà près de 35 ans ! « Il y a une continuité et une fidélité qui se sont créées au fil des années. C'est un peu comme une famille ! » soulignent les présidents de « Coup de Théâtre », Nathalie RATOUIT et Philippe LOBJOIS. Pas une famille sicilienne mais pas loin !

Des ateliers jeunes

Confiance en soi, aisance à l'oral, appropriation de son corps: les portes ouvertes par le théâtre sont nombreuses. Sur la commune, ce sont trois groupes de 10 jeunes qui se retrouvent chaque semaine. Ils seront aussi sur scène dans quelques jours, le stress monte ! « J'ai commencé les cours il y a trois ans » explique Naëlle, 14 ans. « Avec notre professeur Romain BONNET, on travaille notre jeu d'acteur, la voix, l'improvisation... C'est passionnant ! ».



chiffres clés



60
adhérents dont
30 enfants



1990
année de
création de
l'association



9
représentations
chaque année à
la Martelle



Représentations

Rendez-vous à la Martelle du 22 février au 9 mars pour découvrir la pièce « Amour, pirouettes et cacahuètes » de Jean-Claude MARTINEAU.

Informations et réservations : theatre-lepoiresurvie.fr



5 questions à Sabine ROIRAND

« Offrir un cadre de vie toujours plus agréable »

Dans cet entretien, Sabine ROIRAND dresse un bilan de l'année écoulée et évoque les projets et les évolutions à venir pour la commune et les Genôts.

1 QUE RETENEZ-VOUS DE 2024 ?

De l'année passée, je retiens plusieurs moments. Parmi les grands dossiers, il y a eu le lancement des travaux d'aménagement du plan d'eau et ceux du nouveau groupe scolaire sur le site de l'Idonnière.

Côté voirie, nous avons finalisé la rue de la Martelle et réalisé la phase 1 de la rue de la Brachetière. Je pense également à l'arrivée de deux nouveaux agents au sein de la Police municipale et à la mise en œuvre de la vidéoprotection. Je n'oublie pas bien sûr les nombreuses actions organisées dans la dynamique des Jeux Olympiques ! Les élèves de CM1 et CM2 ont pu aussi découvrir un nouveau dispositif citoyen : le passeport du civisme, avec de belles actions à réaliser. En 2024, nous avons fêté plusieurs anniversaires : les 70 ans du Vendée Poiré Football, les 20 ans de la crèche Pomme de Reinette, les 10 ans de la médiathèque et de Solidavie.

De cette liste non exhaustive, je retiens le dynamisme de notre commune ! Notre objectif est de continuer à répondre aux besoins des Genôts afin de leur offrir un cadre de vie toujours plus agréable.

2 L'ENGAGEMENT DE L'ÉQUIPE MUNICIPALE EST INTACT ?

Dans un contexte politique incertain, je tiens à vous assurer du fort engagement des élus municipaux. Ce sont des hommes et des femmes qui partagent les mêmes préoccupations que les habitants et qui sont tous les jours en contact avec eux.

Nous agissons en responsabilité avec une vision pour notre commune à la fois ambitieuse, maîtrisée et qualitative.

en vidéo

Découvrez le reportage « À la rencontre des élus genôts » réalisé par Émeric. Après avoir échangé avec des habitants l'année passée, il est parti cette fois en immersion aux côtés des élus ! Les trois vidéos sont sur www.ville-lepoiresurvie.fr



3

QUELS PROJETS VERRONT LE JOUR EN 2025 ?

Avant tout, je tiens à souligner que notre priorité reste la maîtrise du budget municipal, tout en maintenant une qualité de services à la population optimale. Parmi les grands projets à venir, le dossier phare concerne la fin des travaux du regroupement des deux écoles, Idonnière et Chemin des Amours, avec une ouverture prévue en septembre. Nous pouvons citer également :

Cadre de vie

- La poursuite du chantier du plan d'eau et le réaménagement du parc du Moulin à Élise à l'issue des travaux. Une réflexion est en cours sur l'animation de ce site,
- La deuxième phase des travaux dans la rue de la Brachetière,
- L'aménagement de nouvelles liaisons piétonnes et cyclables,
- La poursuite des aménagements paysagers et des plantations.

Habitat

Près de 200 logements sont en cours et devraient voir le jour en 2025 et 2026. 2 nouveaux lotissements vont être viabilisés en 2025 (72 lots).

Bâtiments

2025 sera marqué par la création d'une salle de danse et de gymnastique en extension du complexe sportif de l'Idonnière. Les travaux devraient débuter cet été.

Santé

Un beau projet, c'est aussi celui de l'agrandissement de la Maison de santé afin de favoriser l'installation de nouveaux médecins. Quatre nouveaux bureaux leur seront dédiés. Les travaux devraient débuter dans le courant de l'année.

Des études et réflexions

Nous allons travailler cette année sur le devenir de plusieurs bâtiments en particulier la Jamonière et l'école du Chemin des Amours. Le projet de salle culturelle étant abandonné, une étude est lancée sur la rénovation de la Martelle pour répondre notamment aux besoins culturels.

Économie

Cette année encore, la commune entend poursuivre son développement économique et continuer à encourager le « consommer local » (commerces, vente à la ferme, commerçants ambulants...).

Prévention et Solidarité

La lutte contre les actes d'incivilités et les violences conjugales, sexistes et sexuelles reste prioritaire. Des actions sur le harcèlement en ligne seront également menées auprès des enfants, des jeunes et de leurs parents.

Réaménagement centre-ville : place au travail !

Après de longues et multiples procédures, l'intérêt du général du projet est confirmé. L'espace concerné est situé en haut et arrière de la place du Marché (surface d'un hectare actuellement inoccupé et inhabité). L'objectif est d'y faire du commerce et de l'habitat, notamment pour les seniors en lien avec « le bien vieillir » pour lequel il y a des besoins pour prolonger le maintien à domicile.

Les phases de diagnostic des bâtiments sont commencées. Nous espérons un début de démolitions fin 2025, sur la partie "rue de la Messagerie".

En parallèle, la commune a fait différentes acquisitions en cœur de ville : les locaux de CDCI, la maison de M. DARNIS et bientôt le Café du commerce.

4

QUELLES SONT LES RELATIONS AVEC LES PARTENAIRES ?

De nombreux projets ne pourraient pas voir le jour sans le soutien et l'accompagnement de nombreux partenaires, qu'ils soient associatifs, économiques ou institutionnels.



Cérémonie pour l'achèvement de la charpente bois de la nouvelle usine des Charpentes Fournier.

En 2025, nous allons poursuivre notre collaboration avec la Communauté de communes Vie et Boulogne :

- Pour le développement économique avec des projets importants en cours,
- Pour l'extension et la modernisation de la déchèterie (les travaux pourraient débuter en 2026),
- Pour réfléchir au devenir du site actuel des Charpentes Fournier,
- Pour la mobilité avec l'expérimentation de lignes de bus.

5

DES ÉVÉNEMENTS À NE PAS MANQUER EN 2025 ?

Avec près de 200 événements chaque année sur la commune, il y en a pour tous les goûts ! Parmi les grands temps forts 2025, nous pouvons citer les 15 ans du Festival Acoustic en mars, les 10 ans du jumelage avec Neulingen début mai et une grande fête populaire au parc du Moulin à Élise le samedi 20 septembre avec concert et feu d'artifice !



L'aide au retour à l'emploi avec Tremplin et Acemus



Tremplin et Acemus sont deux associations qui interviennent sur la Communauté de communes Vie et Boulogne et qui accompagnent les salariés dans leurs parcours professionnel et social.

Le rôle de Tremplin

L'association TREMPLIN s'adresse à tous les demandeurs d'emploi en leur proposant des missions de travail et en les accompagnant sur différentes thématiques (emploi, logement, mobilité...)

↪ UN SUIVI PERSONNALISÉ AVEC :

- Des entretiens individuels et des évaluations en situation de travail,
- Des supports et informations mis à disposition,
- Des ateliers collectifs (CV, lettre de motivation...),
- Des formations courtes (informatique avec la MFR du Poiré-sur-Vie, prévention routière...).

Le rôle d'Acemus

De son côté, l'association Acemus accompagne les bénéficiaires du RSA (Revenu de Solidarité Active) vers un retour à l'emploi. Elle propose un contrat de travail à durée déterminée d'insertion (30h/ semaine) de 4 à 24 mois sur deux activités :

- Le maraîchage sur le site des Jardins de l'Aumônerie à Aizenay (entretien, vente des produits...),
- L'entretien d'espaces verts

pour les particuliers, entreprises, collectivités...

Une nouvelle activité sera proposée à partir de septembre : un atelier de transformation aux Jardins de l'Aumônerie pour préparer les produits locaux en confitures, soupes, plats cuisinés...



Que ce soit pour Tremplin ou Acemus, l'encadrement est assuré par des Conseillers en Insertion Professionnel (CIP). « Notre mission est de lever les freins à l'emploi » explique Julie BILLAUD. « Ce qui me plaît dans ce travail, c'est de soutenir la personne, de faire en sorte qu'elle puisse retrouver une stabilité, qu'elle soit professionnelle ou sociale. J'aime le contact, le fait de se sentir utile ».

Des missions variées

Tremplin propose de nombreuses missions : ménage, nettoyage, travaux de bricolage, manutention, tâches administratives, jardinage... Depuis plusieurs années, la commune a choisi de faire appel à l'association pour la distribution du Poiré Mag, l'entretien des locaux et des espaces verts, l'accompagnement des enfants

sur des temps périscolaires... Philippe (photo ci-dessus), effectue la distribution du Poiré Mag depuis juin 2024. « J'apprécie la mission de distribution, je suis autonome dans mon organisation et j'apprécie le contact humain. Étant natif du Poiré, je connais bien la commune ».

↪ EN CHIFFRES

- 1991 : création de Tremplin
- 1999 : création d'Acemus
- 263 personnes accompagnées par Tremplin et 38 par Acemus en 2024
- 14 salariés permanents



16 rue de l'Ancien Prieuré
02 51 06 41 59
www.tremplinacemus.fr



« Particuliers, entreprises, collectivités, associations, agriculteurs... : en faisant appel à TREMPLIN et à ACEMUS, vous participez à l'insertion professionnelle des salariés accueillis et vous leur permettez un nouveau départ. »

Marc GUIGNARD
Conseiller délégué à la Solidarité et à la Prévention
Trésorier des deux associations

➔ Annabel AUDUREAU
et Sophie RENNER

« Former les jeunes et innover »



Sophie RENNER et Annabel AUDUREAU (2^e et 3^e en partant de la gauche).

Plongez au cœur d'une grande aventure industrielle et familiale vendéenne grâce à un ouvrage passionnant retraçant l'histoire de "Vensys Group".

Derrière "Vensys Group", spécialisé dans la conception de systèmes électrohydraulique, robotique et hydromécanique, on retrouve cinq générations de la famille AUDUREAU. Dans les années 1970, Jacques va construire une entreprise d'envergure avec la Sert. Il en fera un leader de la production de vérins hydrauliques en France et en Europe, et deviendra un capitaine d'industrie reconnu. En 1980 commencent les aventures d'Hydrokit, qui se spécialise dans les kits hydrauliques, et de Mecanokit en 1993 (mécano-soudure). Elles évolueront vers un groupe florissant, implanté sur la commune depuis les années 90. "Notre volonté a toujours été d'innover et de rendre les machines adaptées et plus faciles à l'utilisation de nos clients" souligne Sophie RENNER, fille de Jacques et présidente de "Vensys Group" depuis 2016. "Nous continuons à répondre aux exigences de performance et de sécurité en cohérence avec les enjeux de décarbonation d'aujourd'hui".

Un ouvrage sur cette saga familiale

Pour mieux comprendre les grandes étapes et les choix qui font la réussite de cette saga familiale, un ouvrage de 160 pages vient d'être édité. "Suite au décès notre père en octobre 2021, nous avons souhaité avec ma sœur reprendre

ce projet en main. Il l'avait initié deux ans plus tôt et ça nous tenait à cœur de le voir aboutir" explique Annabel AUDUREAU, fille de Jacques et co-auteurice. Illustré par de nombreuses photos d'archives, ce livre met en lumière plusieurs collaborateurs, "on sent à travers leurs mots leur engagement pour l'entreprise. Notre histoire, c'est également leur histoire". Car "Vensys Group", c'est avant tout une histoire d'hommes et de femmes, dotés d'un savoir-faire technique, passionnés par leur métier.

La fondation Jacques AUDUREAU

Les bénéfices de la vente du livre sont reversés à la Fondation Jacques Audureau. "Nous l'avons créée en septembre 2023 sous l'égide de la Fondation de France" explique Annabel, qui assure la présidence. "Elle a pour mission de favoriser l'insertion professionnelle en Vendée, en facilitant l'accès à l'éducation et à la formation des jeunes et adultes en difficultés".

Sophie RENNER complète : "Notre père avait à cœur de transmettre son savoir-faire aux jeunes. Nous continuons d'agir pour rapprocher les mondes de l'entreprise et de l'enseignement afin de faire corrélér davantage les besoins aux formations".

Vous pouvez vous procurer l'ouvrage "Histoire du groupe VENSYS" en ligne sur www.sophia-editions.com ou à l'accueil de l'entreprise Hydrokit (19 rue du Bocage).

chiffres clés



1991

Année d'installation sur la commune (Hydrokit)



330

employés dont 270 sur la commune (Hydrokit et Mecanokit)



7

sociétés au sein du groupe Vensys dont Hydrokit, la locomotive du groupe.

Vensys dispose de différentes implantations en France mais également en Allemagne, Angleterre, Espagne, à La Réunion et au Sénégal.



 **MATINÉE T'AS PAS**

Les agriculteurs des CUMA du Poiré-sur-Vie vous proposent d'acheter à un prix symbolique du fumier, du compost, de la paille, du foin et des bâches. N'oubliez pas de venir avec vos sacs, vos fourches et vos remorques. Paiement en espèces.

 Lieu-dit "Le Chemin"

 De 10h à 12h

animations

VENDREDI 7 FÉVRIER

Soirée Disco Roller
Organisée par MRS Roller Sport
de 19h à 23h

Salle de sport du Beignon-Basset

 secretariat.mrs@gmail.com

MARDI 11 FÉVRIER

Don du sang
Organisé par l'Association
Intercommunale des Donneurs de
Sang Bénévoles

Salle Eden à La Génétouze

 mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

DU 22 FÉVRIER AU 9 MARS

Représentations théâtrales
Organisées par Coup de Théâtre
Plus d'infos page 13

SAMEDI 8 MARS

Concours de belote
Organisé par l'ABB Foot
à partir de 13h
Foyer rural du Beignon-Basset

DU 20 AU 23 MARS

15^e édition du Festival Acoustic avec
Olivia RUIZ, Keziah JONES, Electro
DELUXE, IRMA, FINK...
Organisée par l'association Acoustic
Plus d'infos page 10

 www.acoustic-festival.fr



VENDREDI 21 MARS

Contes et légendes de Vendée
Organisés par Mada-sur-Vie avec la
participation du Quatuor Légendaire
à 20h30

Foyer rural du Beignon-Basset

 Réservation sur HelloAsso

DIMANCHE 23 MARS

Après-midi dansant
Organisé par Les Genêts d'Or
à partir de 14h30 à la Martelle

 fernandejauffrit@orange.fr

SAMEDI 29 MARS

Soirée jeux
Organisée par Familles Rurales
à 20h30

La Martelle

 Gratuit - ouvert à tous

SAMEDI 29 MARS

Tournoi de palets
Organisé par le Vendée Poiré Football
Complexe sportif de la Montparière

DIMANCHE 30 MARS

Vide grenier
Organisé par Festi' Pensées
de 8h à 18h

Salle de sport du Beignon-Basset

 videgrenierfestipensees@gmail.com

 **FESTIVAL CHANT'APPART**

VENDREDI 28 MARS À 20H30

Depuis 30 ans, l'association vendéenne
Chant-sans organise des concerts de
chansons francophones chez l'habitant.
Retrouvez cette année la compositrice
Dinaa et la chanteuse et guitariste SALE.

 La Tenailière / Chez Dominique et Annie
MARBOEUF - Didier et Catherine CHIRON

 dom.annie@9online.fr / 06 09 82 87 58



Dinaa / @fionabazze

sport

22 ET 23 FÉVRIER

Championnat de Twirling

Organisé par JA Twirling

Complexe de l'Idonnière

➔ twirling.pm85@gmail.com

cinéma

DU 13 AU 16 MARS

Cinéma

Organisé par Ciné Le Poiré

Familles Rurales

La Martelle

➔ www.cinelepoire.com

marché

Voici la liste des commerçants présents sur la place du Marché :

■ **JEUDI**, de 9h à 13h : La Ferme de la Goichonnière • De 8h30 à 13h : Fromage MJ • De 8h30 à 13h : Traiteur asiatique • De 8h30 à 12h30 : Les Vergers d'Aprémont (le 27 février et le 20 mars).

■ **3^E JEUDI DU MOIS**, de 8h30 à 12h30 : M. et Mme DELAVAL (vêtements pour femmes).

■ **VENDREDI**, de 8h à 13h : Boucherie Genôte / de 16h30 à 19h30 : Bambou Délices (plats asiatiques).

■ **DIMANCHE**, de 8h à 12h30 : Les Petits Patroyards (huîtres, palourdes, moules) - place de l'Église.

2025 : plus juste et plus verte !

Après une année en surchauffe, tant politique que climatique, nous souhaitons à tous une année plus sereine et porteuse de progrès social et environnemental.

Pour cela, malgré les incertitudes et inquiétudes, il nous faut, collectivement, œuvrer pour plus de solidarité, de justice sociale et d'efficacité dans nos engagements pour le climat et la biodiversité.

Les élus du Poiré Autrement s'y attachent au sein du conseil municipal en y soutenant les valeurs de la gauche et de l'écologie.

En 2025, nous continuerons à défendre :

- des tarifs communaux justes et adaptés aux capacités des familles,
- des choix fiscaux fondés sur une analyse budgétaire objective,
- des décisions d'investissements basées sur une concertation préalable et constructive ouverte à l'ensemble des Genôts,
- le soutien aux commerces de proximité et à la revitalisation du centre bourg,
- une urbanisation raisonnée, qui réponde aux besoins en logement de tous les types de ménages,
- une participation forte aux objectifs du Plan Climat et la mise en œuvre d'actions concertées pour un meilleur environnement ...

En 2025, nous souhaitons également des échanges nombreux au cours des rencontres avec l'association le Poiré Autrement. Pour, dès à présent, nous faire partager vos propositions et avis, n'hésitez pas à nous contacter (lepoire.autrement@gmail.com).



A très bientôt

Les élus
Le Poiré autrement

DES ANIMATIONS À LA MÉDIATHÈQUE

MERCREDIS 19 FÉVRIER ET 19 MARS

Histoires pour les 3 ans et plus

🕒 11h

📄 Gratuit (inscription recommandée)

SAMEDI 1ER MARS

Bébés lecteurs pour les 0-3 ans

🕒 10h

📄 Gratuit sur inscription

📍 19 rue des Chênes / 02 51 31 89 01

Retrouvez le programme complet sur mediatheques.vieetboulgne.fr

LES HORAIRES D'OUVERTURE

➔ **Déchèterie du Poiré-sur-Vie**

Lundi et jeudi > de 13h30 à 17h30
Mercredi, vendredi et samedi > de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30

➔ **Piscine du Poiré-sur-Vie**

En période scolaire

Lundi et jeudi > de 12h40 à 13h45
Mardi et vendredi > de 19h à 21h
Mercredi > de 8h30 à 10h45 et de 15h à 17h
Samedi > de 14h30 à 16h45
Dimanche > de 9h à 12h15

En période de vacances scolaires

Lundi et jeudi > de 12h40 à 13h45 et de 15h à 18h30
Mardi et vendredi > de 15h à 18h30 et de 19h à 21h
Mercredi > de 8h30 à 13h45 et de 15h à 18h30
Samedi > de 14h30 à 17h30
Dimanche > de 9h à 12h15

➔ **Mairie du Poiré-sur-Vie**

Lundi, mardi, mercredi et vendredi > de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30
Jeudi > de 9h à 12h30
Samedi > de 9h à 12h

➔ **Médiathèque Cœur de ville**

Lundi > de 15h30* à 18h30
Mercredi > de 10h à 13h et de 14h30 à 18h30
Jeudi > de 16h30* à 18h30
Vendredi > de 16h30* à 19h
Samedi > de 10h à 13h

*14h30 pendant les vacances scolaires

➔ **Médiathèque Beignon-Basset
Maison de quartier Agora**

Mercredi et samedi > de 10h à 12h
Vendredi > de 16h30 à 18h30



RETOUR EN IMAGES SUR
Noël au Poiré-sur-Vie

